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TREN  Al tiempo que con mejores trenes y mejoras en las vías, el trayecto de la capital onubense a Madrid se haría en 3 horas y 45 minutos

Reunión de la Comisión de Infraestructuras. VH

Virginia González
HUELVA | En dos años y medio,
Huelva conectará con Sevilla
en 50 minutos y con Madrid en
tres horas y 45 minutos. Al me-
nos, esa es la previsión del Go-
bierno de España, tal y como
aseguró ayer la subdelegada
del Gobierno, María José Rico,
en declaraciones a los medios
antes de la reunión de la Comi-
sión por las Infraestructuras.

Rico habló de tres fases. Una
primera, en la que “ya se está
trabajando”, que sería la mejo-
ra de la línea Huelva-Sevilla,
con una inversión de 110 mi-
llones de euros: “Vamos a em-
pezar con La Palma y se están
tocando muchos tramos, elec-
trificación, catenarias  y vías
para prepararlo para lo que
viene el año que viene”.

En segundo lugar, se refirió
al anuncio del presidente del
Gobierno, secundado por el
ministro de Transportes, de
una conexión rápida con Sevi-
lla. “¿Qué necesita Huelva?
Trenes de primera generación,
que los van a ver ustedes den-
tro de un mes. Hará el anuncio
el ministro, no yo. Van a ver los
cambios de trenes, las mejoras
de las vías, y vamos a empezar

para que de aquí a dos años y
medio eso esté resuelto y lle-
guemos a Sevilla en 50 minu-
tos y lleguemos a Madrid en 3h
45 min, lo mismo que si salié-
ramos de un AVE desde Huel-
va”. Y en tercer lugar, en un es-
cenario “a medio-largo plazo”,
llegaría la alta velocidad a
Huelva. “El Gobierno no está
renunciando a nada. Va a
apostar por el AVE en una se-
gunda fase temporal, va a
apostar por arreglar los trenes
de Huelva a Sevilla, de hecho
acaba de incrementar ya una
frecuencia, va a haber cuatro y
lo va a contar el ministro el
mes que viene; se van a redu-
cir los tiempos y se va a mejo-
rar la vía. Y de aquí a dos años
y poco, vamos a poder llegar a
Sevilla en 50 minutos”, asegu-
ró al respecto.

Por su parte, el presidente
de la Diputación, David Tosca-
no, se refirió al debate de los
últimos días en torno al tren y
la alta velocidad. “Pedimos
dos vías que son compatibles
pero diferentes. Una es la línea
de AVE Sevilla-Huelva-Faro,
que va por un lado y se está
trabajando por ese lado. Y des-
pués, unir de una manera rá-

pida Huelva y Sevilla. Ahora el
problema es que hace una cur-
va donde es muy complicado
poder reducir tiempo y la vía
tampoco está en las mejores
condiciones. Ya el presidente
del Gobierno tiene el compro-
miso de que se puede hacer
esa línea de una manera mu-
cho más recta, por lo que va-
mos a ahorrar kilómetros y va-
mos a mejorar esa vía. Tam-
bién, y tendremos que verlo
con el Ministerio, en esa nueva

infraestructura parece que
puede haber un desdobla-
miento y así nos lo pide Euro-
pa, que en el año 2030 tiene
que haber una doble vía, para
mercancías y para pasajeros.
Por tanto, esa  doble vía será
necesaria. Pero todo es com-
patible, es decir, empezare-
mos por una vía, mejoraremos
esa vía y desdoblaremos parte
de esa vía hasta que llegue el
desdoble completo”.

Además, añadió que “cree-

mos que la conexión entre
Huelva y Sevilla es una obra
de emergencia, no es ni para
mañana ni para pasado, es pa-
ra ya. No podemos seguir te-
niendo una línea que dé tan-
tos problemas, y yo iría casi
más allá. En el próximo pleno
de la Diputación vamos a pe-
dir que mientras estas obras
no se realicen, el billete de
Huelva-Sevilla y de Huelva-
Madrid con Alvia y Huelva-Za-
fra cueste la mitad. No pode-
mos estar pagando por un ser-
vicio al 100% cuando no se es-
tá prestando al 100%”.

En la Comisión
Unas declaraciones que se hi-
cieron en la antesala de la reu-
nión de la Comisión de In-
fraestructuras celebrada en la
Diputación con el objetivo de
aprobar el Libro Blanco de las
infraestructuras, aunque fi-
nalmente se ha decidido esta-
blecer una moratoria de un
mes para incorporar nuevas
alegaciones y propuestas que
ayer se pusieron encima de la
mesa. Con el objetivo de lograr
el máximo consenso que
"siempre se ha buscado" en es-
te órgano, se acordó realizar

SUBDELEGADA___Rico asegura
que también se trabaja en el
AVE a medio-largo plazo

PARA MERCANCÍAS___ 
Diputación y Ayuntamiento piden
también el desdoble de la línea

LIBRO BLANCO___ La Comisión
de Infraestructuras establece un
mes para nuevas alegaciones
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El tráfico del puerto
crece en un 7,7 % en
el primer trimestre

HUELVA | El puerto de Huelva ha registrado entre los meses de enero y
marzo un volumen total de tráfico portuario de más de 7,8 millones
de toneladas de mercancías, lo que representa un crecimiento del
7,71% con respecto al mismo periodo del año anterior. Durante el
primer trimestre del año destaca la subida registrada en el movi-
miento de graneles líquidos, en un 9,16%.

El Gobierno prevé en dos años y medio
conectar con Sevilla en 50 minutos

una jornada técnica de la que
saldrá el documento.

Según rxplicó Toscano, en
el Libro Blanco se recogen las
propuestas que Huelva necesi-
ta de manera urgente. En ma-
teria de infraestructuras ferro-
viarias se reivindican cuatro:
una línea rápida Huelva-Sevi-
lla que conecte en menos de
una hora, el desdoble de esa
vía para tráfico de mercancías
y de pasajeros, la línea de alta
velocidad Huelva-Sevilla-Faro
y la Huelva-Zafra.

En infraestructuras hidráu-
licas, el Libro Blanco recoge la
reactivación de la presa de Al-
colea; en infraestructuras
energéticas “todas las necesa-
rias para la industria de la eco-
nomía verde que ya han co-
menzado a ubicarse en la pro-
vincia de Huelva”. El libro
también recoge conexiones
por carretera, como el desdo-
ble de la Nacional 435, y en
cuanto a infraestructuras ae-
roportuarias, su eje central es
un aeropuerto de carga y chár-
ter promovido por la iniciativa
privada.

Toscano hizo hincapié en
que  es determinante que la
propuesta de Libro Blanco de
las Infraestructuras, después
de “un trabajo arduo de seis
meses”, salga adelante en la
Comisión por unanimidad, ya
que “aquí no puede haber in-
tereses de partidos, el único
interés que debe prevalecer es
el de la provincia de Huelva”.
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La subdelegada
aseguró en la Comisión
Provincial que es una
infraestructura que no
se descarta

ESPACIO Según los cálculos del Gobierno INFRAESTRUCTURAS La Junta dice que se pueden retomar en paralelo UNIVERSIDAD

Imagen de archivo de las obras en la Presa de Alcolea en 2016. VH

Virginia González
HUELVA | La Presa de Alcolea,
cuyas obras se quedaron pa-
radas hace años al 20%, es
una infraestructura muy de-
manda por el sector agrario,
y más en los últimos  tiem-
pos de sequía, y que también
se ha puesto sobre la mesa
en el debate de la Comisión
Provincial de las Infraes-
tructuras.

En el seno de esta comi-
sión, que ayer aprobó el Li-
bro Blanco de las Infraes-
tructuras de Huelva, la sub-
delegada del Gobierno en
Huelva, María José Rico, ase-
guró que el Gobierno está
trabajando en el tema de la
Presa de Alcolea: “No la des-
cartamos”. Sin embargo,
aseguró que “hay responsa-
bilidades compartidas”, en

alusión a la Junta de Andalu-
cía. “Si tenemos cuatro in-
formes, el último de hoy de
la Universidad de Huelva,
diciendo que esas aguas son
ácidas, que tienen metales y
que no son aptas para el rie-
go, el Gobierno de España es
lo suficientemente respon-
sable como para pedir a la
Junta que arregle primero el
cauce, que limpie de ácidos
y metales el cauce del Odiel,
para que esa agua sea apta
para el regadío”, indicó al

respecto.
Así, Rico asegura que

“una vez que se arregle,
porque tienen que limpiar
el 70% de acidez, el Gobier-
no de España está compro-
metido a hacerlo, pero el
agua tiene que estar limpia,
tiene que ser apta para el re-
gadío”.

Ante estas declaraciones,
el delegado del Gobierno de
la Junta en Huelva, José Co-
rrea, respondió que el pro-
blema de la acidez del agua
“surgió hace poco” y que
“la Junta ya está trabajando
en el tema para dar una so-
lución lo más rápido posi-
ble”. Pero entiende, que eso
no impide que el Gobierno
continúe con las obras:
“Son compatibles ambas
actuaciones”.

El Gobierno supedita Alcolea
a que la Junta limpie el Odiel

Los sindicatos
apuestan por
la “titulación
propia” en
Fisioterapia

REDACCIÓN | Los sindicatos CSIF,
UGT y CCOO apuestan por
una “tercera vía, la pública”,
para la implantación de la ti-
tulación del Grado de Fisiote-
rapia en la Universidad de
Huelva y que se integre como
“oferta propia, pública y gra-
tuita, dentro de su catálogo de
titulaciones”. Así lo han seña-
lado los tres sindicatos, a tra-
vés de un manifiesto en el que
señalan que del mismo modo
que ha ocurrido con el Grado
de Medicina, que comenzará
a impartirse el próximo curso
2024-25, “se propone que se
establezca un calendario de
implantación y se concite to-
dos los apoyos institucionales
y sociales posibles, de entre la
sociedad onubense, para apo-
yar su adecuada financiación
por parte de la Junta de Anda-
lucía”. Por ello, los sindicatos
proponen plantear “una alter-
nativa a las pretensiones ma-
nifestadas por dos empresas
privadas” para crear un cen-
tro adscrito para la imparti-
ción del grado de fisioterapia,
dicha propuesta es la de “su
implantación por la propia
Universidad de Huelva, como
oferta propia, pública y gra-
tuita”.

En el texto, los sindicatos
explican que la Universidad
de Huelva aprobó reciente-
mente el mapa de titulaciones
para 2025, en el que se prevé la
implantación de seis nuevos
grados, dos másteres y dos
doctorados, con el horizonte
máximo de plena implanta-
ción para 2028.

REDACCIÓN | La subdelegada del
Gobierno en Huelva, María Jo-
sé Rico, aseguró ayer que el
proyecto CEUS se inaugurará
“previsiblemente” después de
las elecciones europeas, en ju-
nio, toda vez que ha indicado
que el soterramiento del cable
de alta tensión “ya está finali-
zado” y que “solo falta una
operación de conexión, que se
realizará en mayo”. Asimismo,
ha apuntado que “ya se están
firmando contratos en el Mi-
nisterio de Defensa con em-
presas, una de ellas Airbus”.

A preguntas de los periodis-
tas antes de asistir a la última
sesión de la Comisión de In-
fraestructuras, Rico aseguró
que el soterramiento del cable
de alta tensión que se encon-
traba en la pista de despegue
“ya se ha soterrado” y que en
mayo “se realizará la conexión
del cable, que conlleva una
operación de interrupción del
suministro en el entorno”.

“Esta actuación lleva consi-
go hacer un corte de baja ten-
sión y un empalme de alta ten-

sión y solamente se podía ha-
cer en dos escenarios, en mayo
y en octubre, porque afecta a
todo el entorno industrial. Fi-
nalmente se ha optado por
mayo”, confirmó la subdele-
gada tras señalar que la pasa-
da semana estuvo reunida con
el Ministerio de Defensa para
abordar este asunto. De este
modo, Rico adelantó que “pro-
bablemente” se inaugure des-
pués de las elecciones europe-
as, que tienen lugar en junio,
ya que “ahora estamos en
campaña y no se pueden reali-
zar ningún tipo de acto”. Así,
la subdelegada señaló que el
proyecto CEUS dispone de una
es una pista de aterrizaje “si-
milar a la del aeropuerto de
San Pablo” para aviones no tri-
pulados y que “va a traer mu-
chísimo negocio, sobre todo
empresas aeronáuticas”, de
hecho, señaló que “Airbus es
la primera”, pero “se están fir-
mando contratos en el Minis-
terio de Defensa para ello”, lo
que va a generar “empleo, ri-
queza y oportunidad”.

Prevén que el
proyecto CEUS
se inaugure en
el mes de junio
ÚLTIMO PASOS___ Tras haberse
soterrado el cable, será el mes que
viene cuando se haga la operación
de conexión a la alta tensión



Huelva  |

URBANISMO  La operación se fijará por la misma cantidad que el Consistorio entregó a Adif

REDACCIÓN | El Pleno ordinario
del mes de abril del Ayunta-
miento de Huelva votará el
Protocolo General de actua-
ción entre el Consistorio y la
Diputación Provincial para la
adquisición de la antigua esta-
ción de tren de Renfe y la ce-
sión de la parcela dotacional
trasera del Colegio de Ferrovia-
rios. De este modo se inicia la
operación que permitirá a la
ciudad la rehabilitación del
edificio catalogado como BIC
como espacio socio-cultural
que complementará al proyec-
to de la nueva sede administra-
tiva que construirá la entidad
supramunicipal en la parcela
cedida.

Según indica el Ayunta-
miento en una nota de prensa,
desde el Consistorio señalan
que se trata de un ejemplo de
colaboración entre adminis-
traciones gracias al cual se ga-
rantiza la restauración de “uno
de los grandes iconos de la ciu-
dad”, actualmente cerrado,
sin uso y muy deteriorado tras
un incendio hace dos años. Tal
y como marca la ley, la opera-
ción se fijará por la misma can-
tidad que el Consistorio entre-
gó a Adif por el valor urbanísti-
co de la edificación.

En este sentido, el primer te-
niente de alcalde y concejal de
Urbanismo, Felipe Arias, cali-
fica el inicio del procedimiento
como “un hito que marca el ca-
mino para que la ciudad recu-
pere un edificio único, que lle-
va dos años en una situación
crítica y que gracias a esta ope-

Antigua estación de tren de Renfe. VH

A votación el inicio de la operación con
Diputación sobre la antigua estación
PLENO CLAVE___ Comienza el proceso que permitirá la rehabilitación del
edificio catalogado como BIC como espacio socio-cultural y sede provincial

ración volverá a la vida, como
espacio socio-cultural para el
disfrute de todos los onuben-
ses y mediante una operación
conjunta con la Diputación
que se integra en el ambicioso
plan del Ayuntamiento para
transformar el entorno de la
antigua estación en la puerta
de entrada a la ciudad que cre-
ce hacia la ría”.

“Huelva no puede perder
más edificios emblemáticos”,
subraya el concejal, por lo que
“gracias este compromiso, los
onubenses contarán con un
centro sociocultural para dis-
frute de Huelva”. “La capital
necesita espacios de esparci-
miento, espacios culturales y

rehabilitar nuestra historia”,
añade.

De este modo, gracias a esta
operación entre administra-
ciones unida a la rehabilita-
ción del Colegio de Ferrovia-
rios proyectada por Diputa-
ción y la construcción por par-
te del Ayuntamiento de un
aparcamiento subterráneo con
una plaza en superficie, la ciu-
dad recupera un amplio espa-
cio de desarrollo que actuará
como puerta de entrada al En-
sanche Sur y el área de expan-
sión hacia la ría. El Bulevar del
Ferrocarril actuará de eje que
conectará la Huelva tradicio-
nal de respeto a su patrimonio
con la nueva ciudad moderna

que ejemplificará la Ciudad de
la Justicia.

La antigua estación de tre-
nes de Huelva se inauguró en
marzo de 1880 pero se encuen-
tra en desuso desde 2018 y fue
clausurada definitivamente en
marzo de 2019. Desde entonces
espera una solución que “le
devuelva la vida”. Desde el
Ayuntamiento señalan que su
estado de conservación actual
es “delicado” tras el incendio
de agosto de 2022 que afectó a
su cubierta.

Se trata de una destacada
muestra de la denominada ar-
quitectura neomudéjar anda-
luza, diseñada por Jaime Fónt
Escolá.

CULTURA En una de las naves rehabilitadas

REDACCIÓN | La alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, y el
concejal de Cultura y Patrimo-
nio Arqueológico, Nacho Moli-
na, visitaron ayer las obras de
reforma y adecuación que se
están desarrollando para la re-
habilitación de las tres naves
que integran el Almacén Muni-
cipal. A la visita se sumó ade-
más, el director de la Banda
Sinfónica Municipal de Huel-
va, Paco de la Poza, para co-
municarle oficialmente que
“por primera vez, en los 116
años de historia, contará con
una sede propia y unas instala-
ciones acordes con la calidad
que merecen”.

De esta forma, Miranda ex-
plicó que “con estas obras se
ha rehabilitado las tres naves
que originariamente confor-
maban el Almacén Municipal,
destinando una de ellas a un
Centro Cultural, cuyo salón
principal se va a convertir en la
sede de la Banda Sinfónica
Municipal de Huelva”, que
contará “con un local de ensa-
yo estable, archivos, oficina y
espacio para custodiar sus ins-
trumentos y trabajar en las
condiciones que merecen”, se-
gún ha indicado el Ayunta-
miento en una nota de prensa.

“Además, el nuevo Centro
Cultural contará con otros cin-
co locales que pondremos al
servicio de artistas y colecti-
vos, generando un nuevo re-
curso en la ciudad para ensa-
yos de bandas o agrupaciones,
por ejemplo, relacionadas con
la Semana Santa o el Carnaval,
además de grupos de música u
orquestas onubenses”, ha
agregado. Al respecto, Miran-
da ha detallado que se preten-

de “ofrecer un nuevo recurso al
servicio del talento onubense,
convencidos de su importan-
cia para mejorar la identidad
local, el desarrollo económico
y el progreso”, porque Huelva
“tiene una riqueza cultural
que merece atención y con es-
tas nuevas instalaciones que-
remos promover la creatividad
onubense, ofreciendo espa-
cios y recursos para favorecer
la creación cultural y artísti-
ca”.

Por su parte, el director de la
Banda Sinfónica Municipal de
Huelva, Paco de la Poza, ha
mostrado su satisfacción por
lo que ha definido como “un
paso valiente del equipo de
Gobierno para dotar a la banda
sinfónica de la ciudad, con la
historia que tiene en Huelva,
de un local propio para des-
arrollar nuestro trabajo”. “Éra-
mos la única banda profesio-
nal que no contaba con un es-
pacio, que, además, parece
que va a colmar todas nuestras
expectativas, porque va a ser
una maravilla”, ha añadido.

Las obras se encuentran ac-
tualmente en su recta final, a
falta de los últimos trabajos pa-
ra terminar las instalaciones,
repasos de pintura y carpinte-
ría y remates en la cubierta. A
continuación, será necesario
desarrollar un nuevo proyecto
para la dotación de equipa-
miento y mobiliario del nuevo
centro cultural, además del
acondicionamiento del entor-
no, con la creación de un espa-
cio de estancia, área de aparca-
miento con plazas para veinti-
nueve vehículos y una calzada
con un carril de entrada y otro
de salida.

La Banda Sinfónica
tendrá su sede en el
Almacén Municipal

El apunte

■ ■ El grupo socialista en el
Ayuntamiento de Huelva ha
anunciado su voto negativo en
el Pleno de hoy contra el
Protocolo General de
Actuación entre el
Ayuntamiento de Huelva y la
Diputación Provincial para la
adquisición de la antigua
estación de tren de Renfe y la
cesión de la parcela dotacional
trasera del Colegio de
Ferroviarios al considerarlo
"un expolio al patrimonio de
Huelva", al "malvender" el
edificio.

Para el PSOE, se
expolia el patrimonio
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SEVILLA. EFE | El PSOE denunció
ayer que la Junta “está po-
niendo en riesgo” la viabili-
dad de la sanidad pública
con los datos de las listas de
espera, de los que aseguró
que tras más de diez meses
sin publicarlas, las que pre-
senta ahora están “manipu-
ladas” por excluir los de los
Centros de Alta Resolución
(Chares).

En rueda de prensa, el por-
tavoz adjunto del PSOE-A, Jo-
sele Aguilar, aseguró que los
datos oficiales “de la ver-
güenza” sobre las listas de es-
pera de la sanidad andaluza
señalan que “se han incre-
mentado” en todas las pro-
vincias y que alcanzan más
de 217.000 en quirúrgicas y
más de 900.000 en especia-
listas.

“Los datos de las listas de
espera tienen más cocinas
que el Centra (Centro de Estu-
dios Andaluces)”, señaló
Aguilar, quien tras volver a
reclamar la destitución de la
consejera de Salud y Consu-
mo, Catalina García, pidió al
Gobierno andaluz que haga
público la totalidad de los da-
tos incluidos, en referencia a
las listas de los Chares.

Según el dirigente socialis-
ta, con estos datos la conseje-
ra de Salud está “totalmente
inhabilitada” para seguir al
frente de su departamento,
ya que pese a contar con más
presupuesto que nunca las
listas siguen creciendo.

El PSOE acusa
a la Junta
de manipular
los datos

Actualidad HASTA JUNIO

Andalucía prevé un
10,7 % más de
estancias hoteleras

Andalucía ha registrado en el primer trimestre del año su
mejor registro en pernoctaciones hoteleras, con cerca de 9,5
millones (+18,5 %) y las perspectivas para abril, mayo y junio
apuntan a nuevos aumentos, por lo que la región puede ce-
rrar el primer semestre con 26 millones de estancias, un 10,7
% más.

SANIDAD La consejera ha indicado que el tiempo de espera ha pasado de 150 a 144 días, y que entran en lista de espera 1.307 nuevos pacientes

La consejera de Salud, Catalina García, tras la reunión que el Consejo de Gobierno. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | El Plan de Garantí-
as Sanitarias puesto en mar-
cha por la Junta de Andalucía
ha propiciado que 5.215 pa-
cientes hayan salido de la lis-
ta de espera quirúrgica que
estaban fuera de los plazos le-
gales garantizados, lo que su-
pone casi un 10 por ciento -
9,84 por ciento- en los cuatro
primeros meses de actuación.

La consejera de Salud y
Consumo, Catalina García,
explicó ayer en la rueda de
prensa posterior a la reunión
del Consejo de Gobierno que
el número de pacientes en lis-
ta de espera fuera de los pla-
zos garantizados pasaron de
los 53.014 en diciembre de
2023 a los 47.779 contabiliza-
dos ayer, 22 de abril.

Las palabras de la conseje-
ra se producen días después
de que se hicieran públicas
las listas de espera por parte
del Sistema Nacional de Sa-
lud (SNS) en las que se recogía
que los pacientes en listas de
espera quirúrgicas en la sani-
dad pública andaluza llega-
ron a los 205.005 a 31 de di-
ciembre de 2023, un 19 % más
que un año antes, mientras
que los que esperaban una
consulta de un especialista al-
canzaron los 873.266, un 0,9
% menos.

El tiempo medio de espera

para una intervención quirúr-
gica era de 174 días y el 38 %
de los pacientes esperaban
más de seis meses, según los
datos ofrecidos por el Ministe-
rio.

Catalina García, que ha
vuelto a reclamar un Pacto de
Estado en materia de Sanidad
y una reunión del Ejecutivo
central con las comunidades
autónomas para abordar “el
grave déficit” de facultativos
que padecen todas las auto-

nomías, ha indicado que el
tiempo de espera ha pasado
de 150 a 144 días, y que entran
en lista de espera 1.307 nue-
vos pacientes.

En 29 de diciembre había
142.507 pacientes en lista de
espera y hoy hay 43.814, se-
gún la consejera, quien ha
añadido que de manera simi-
lar ocurre con las listas de es-
pera en consultas externas,
donde se ha reducido la lista
de espera para cita con espe-

cialista con una demora supe-
rior a los 60 días de 454.368
personas en 32.192 pacientes,
un 6,32 por ciento.

El Plan de Garantías Sani-
tarias, dotado de más de 283
millones de euros de carácter
extraordinario, supuso la
prueba de la preocupación
del Gobierno andaluz por el
problema de las listas de es-
pera, y el objetivo era reducir
en un 60 por ciento las listas
de espera que se encuentran

El Plan de Garantías Sanitarias reduce
en 5.215 pacientes la lista de espera
ESPERA QUIRÚRGICA___ El número fuera de los plazos garantizados han pasado de los 53.014
en diciembre de 2023 a los 47.779 contabilizados este lunes, lo que supone casi un 10 por ciento
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ESPIONAJE Acabó archivado ante la falta de cooperación de Israel

Reabren el caso del espionaje con
Pegasus al móvil de Sánchez
MADRID. EFE | El juez de la Au-
diencia Nacional José Luis Ca-
lama ha reabierto la investiga-
ción sobre el supuesto espio-
naje con el programa Pegasus
del móvil del presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, y de
varios ministros tras recibir
nuevos datos de Francia sobre
una causa relacionada con es-
te sistema. El magistrado in-
vestigó durante casi un año la

infección  del móvil de Pedro
Sánchez, y también de los mi-
nistros de Defensa, Interior,  y
Agricultura entre 2020 y 2021,
si bien acabó archivando el ca-
so ante la “absoluta” falta de
cooperación jurídica de Israel,
país donde tiene su domicilio
social el grupo NSO, que ha
desarrollado y comercializado
el programa.

Sin embargo, el juez ha reci-

bido ahora una Orden Euro-
pea de Investigación por parte
de Francia en la que incorpora
una causa llevada a cabo en
2021 por múltiples infecciones
con Pegasus de teléfonos de
periodistas, abogados, perso-
nalidades públicas y asocia-
ciones gubernamentales y no
gubernamentales, así como
miembros del Gobierno fran-
cés, ministros y diputados.

Andalucía pasará a contar
con cinco universidades privadas
SEVILLA. EFE | Andalucía contará
con cinco universidades priva-
das después de que el Gobier-
no autonómico aprobase ayer
los proyectos de ley por los
que se reconoce a la Universi-
dad Alfonso X el Sabio Mare
Nostrum y a la Universidad
Europea de Andalucía, que
irán al Parlamento para su vis-
to bueno definitivo.

La comunidad tiene once

universidades, de las que diez
son públicas y sólo una es pri-
vada, la Loyola de Andalucía,
con sede en Sevilla y Córdoba -
la de Granada aún no está re-
conocida-. Sin embargo, están
ya aprobadas totalmente dos
privadas más, que son la Fer-
nando III el Santo y la Tecnoló-
gica Atlántico-Mediterráneo
(Utamed), esta última virtual,
y ahora se les unirán estas dos

nuevas.
Para estas dos nuevas insti-

tuciones académicas priva-
das, la Junta ha recabado des-
de el año pasado todos los in-
formes preceptivos requeri-
dos, entre ellos los del Gabine-
te Jurídico de la Junta de Anda-
lucía y los emitidos por el Con-
sejo Económico y Social de
Andalucía y por el Consejo
Consultivo.

UNIVERSIDAD Dos nuevas se unirán a las tres aprobadas hasta ahora

fuera del plazo legal y el 18
por ciento de las listas en ge-
neral.

“Aún teniendo más pacien-
tes dentro del sistema, hemos
operado más, hemos realiza-
do más consultas externas y
hemos podido reducir los días
de demora con este Plan de
Garantías”, ha señalado la
consejera, quien ha señalado
que la Junta se ha comprome-
tido a un grupo de trabajo cu-
yas conclusiones pondrán en-
cima de la mesa medidas adi-
cionales.

Ha indicado que en Anda-
lucía se han realizado en un
trimestre unas 800.000 con-
sultas externas más que en el
mismo periodo de 2018, un
elemento que es muy impor-
tante porque hay que tener en
cuenta el aumento de la croni-
cidad de la población que en
esta comunidad autónoma ha
aumentado un 35 por ciento.

De la misma forma se ha re-
ferido al problema de la falta
de profesionales, un déficit
que se ha puesto en conoci-
miento del Gobierno de Espa-
ña desde el 2019 pese a que el
90 por ciento de los médicos
se “fidelizan” en Andalucía
gracias al aumento de las re-
tribuciones, y ha reiterado la
necesidad de aumentar las
plazas MIR.
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XIX Meeting Iberoamericano
ATLETISMO  World Athletics Continental Tour Bronze

Momento de la presentación del XIX Meeting Iberoamericano de Atletismo. DIPUTACIÓN DE HUELVA

tas atléticas del verano.
El diputado de Deportes de

la Diputación, Juan Daniel
Romero, quien presentó junto
al director de Competiciones
y Eventos de la Real Federa-
ción Española de Atletismo,
Luis Saladie, esta decimono-
vena edición del Meeting,
destacó la nómina de atletas

inscritos para este XIX Mee-
ting que, a buen seguro, “ha-
rá vibrar a los muchos espec-
tadores que se darán cita en el
Estadio Iberomericano”. Ro-
mero quiso también destacar
la celebración de una prueba
inclusiva que permite “dar vi-
sibilidad al trabajo y esfuerzo
que realizan muchos atletas a

diario en el estadio”. 
En la presentación de la

prueba estuvieron presentes
los atletas Iván Galiano y Fer-
nando Delgado, quienes par-
ticiparán en la prueba de 100
metros lisos, así como José
Griñón, representante del
Club Onubense de Deportes
Adaptado, y el delegado en

Huelva de la Federación An-
daluza de Atletismo, Manuel
Garrido.

Por su parte, Luis Saladie,
avanzó que a día de hoy hay
inscritos más de doscientos
atletas, de cuarenta y seis pa-
íses y de los cinco continen-
tes, quienes participarán en
las doce pruebas, siete mas-

DE ALTO NIVEL__ La ciudad volverá a brillar con la prueba que reunirá a más de doscientos atletas de cuarenta
y seis países diferentes el próximo día 30 en el Estadio Iberoamericano de Atletismo ‘Emilio Martín’ 

La alcaldesa recibe en la Casa Colón al Club Recreativo IES La Orden. VH

HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, junto a la
concejal de Juventud y Depor-
tes, María de la O Rubio, reci-
bieron ayer en el patio de guir-
naldas de la Casa Colón al
Club Recreativo IES La Orden,
que el pasado fin de semana se
proclamó en el polideportivo
Andrés Estrada ganador de la
Liga Nacional de Clubes de
Bádminton, el TOP10 Iberdro-
la, haciéndose así con el nove-
no título de su historia tras
desbancar al Club Bádminton

Rinconada en la vuelta de la fi-
nal liguera.

Durante el encuentro, la pri-
mera edil, se mostró inmensa-
mente orgullosa por un triunfo
muy merecido, “y por un título
liguero que se queda un año
más en nuestra ciudad gracias
a que tenemos en Huelva al
mejor equipo de bádminton
de la última década, que ade-
más allá donde va lleva a su
ciudad por bandera”. Así, la
alcaldesa recordó que desde
que el nuevo equipo de Go-

bierno llegó al Ayuntamiento
siempre han trasladado su
apoyo al club, “porque siem-
pre hemos creído en el IES La
Orden y en sus inmensas posi-
bilidades, un club que ha de-
mostrado que se encuentra en
su mejor momento y que siem-
pre cuenta con el apoyo de su
afición y, como no podía ser de
otra manera, con el respaldo
del Consistorio”.

En esta recepción, junto a
los jugadores estuvieron la
presidenta del Club, María Eu-

El Ayuntamiento homenajea
al Recreativo IES La Orden 

BÁDMINTON Tras revalidar su título de campeón de España por novena vez

REDACCIÓN | El próximo martes,
30 de abril, regresa a Huelva
el atletismo de alto nivel con
la celebración del XIX Mee-
ting Iberoamericano de Atle-
tismo. Organizado por la Di-
putación de Huelva y la Real
Federación Española de Atle-
tismo, el Meeting se enmarca
en el World Athletics Conti-
nental Tour Bronze. 

La prueba contará con al-
gunas de las grandes figuras
del atletismo nacional e inter-
nacional en el Estadio Iberoa-
mericano de Atletismo ‘Emi-
lio Martín’ y el programa tam-
bién da cabida a los atletas lo-
cales con la disputa de diver-
sas pruebas, entre ellas los
100 metros lisos inclusivo.

Además, el Meeting servirá
para ver en acción a una bue-
na nómina de atletas españo-
les que participarán en el
Campeonato de Europa de
Roma, que se se celebrará del
7 al 12 de junio, y que será el
primer gran objetivo del vera-
no olímpico para muchos de
esos atletas. Medallistas y fi-
nalistas españoles en los últi-
mos grandes campeonatos
buscarán las marcas mínimas
y afinar su puesta a punto de
cara a los dos importantes ci-

culinas y cinco femeninas,
que se han programado. En
categoría masculina figuran
los 400 metros vallas, 3.000
metros obstáculos, 1.500 y
5.000 lisos, así como los con-
cursos de lanzamiento de dis-
co, salto con pértiga y triple
salto. En la categoría femeni-
na, se disputará la carrera de
1.500 metros lisos, y los con-
cursos de salto de longitud,
lanzamiento de peso, salto de
altura y lanzamiento de jaba-
lina.

A una semana de la compe-
tición, añadió Saladie, han
confirmado su presencia en
Huelva diversos medallistas
mundiales y olímpicos entre
los que se incluyen estrellas
del mediofondo y fondo inter-
nacional, dos especialidades
que han dejado huella histó-
ricamente en el Meeting Ibe-
roamericano. 

Además y dentro del pro-
grama del Meeting, se cele-
brará también el encuentro
internacional de relevos
4x100 metros con la partici-
pación de las selecciones de
España y Portugal, en las ca-
tegorías sub18, sub20 y sub23
tanto en la modalidad mascu-
lina como femenina.

genia Lorenzo, el entrenador,
Paco Ojeda, y el gerente del
IES La Orden, Ricardo Fernán-
dez, quienes quisieron hacer
entrega a la alcaldesa una me-
dalla original y una camiseta
del IES La Orden con su nom-
bre, que por primera vez lleva-
rá las nueve estrellas que re-
presentan cada una de las li-
gas ganadas

Una cita cargada de emo-
ción y alegría donde el club
onubense quiso compartir con
los allí presentes también la
copa, un trofeo para el que
han demostrado un afán de
superación increíble, demos-
trando que con tesón y muchí-
simo esfuerzo conquistar sue-
ños tan bonitos como estar en
el Top Nacional.
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Luis Eduardo Siles

M
ientras en el Congreso y el Senado las
diablas y los diablos bailan boleros polí-
ticos, como en el poemario de Ángel An-
tonio Herrera, la guerra cruza la atmósfe-
ra de Europa y del mundo a bordo de un

dron amenazante. Una guerra significa el fracaso de
la Humanidad. Pero es que la Humanidad fracasa
continuamente o va de error en error sin solución po-
sible. Se dijo insistentemente que de la pandemia
saldríamos mejores, pero hemos salido peores, como
si la muerte llamara a la muerte. Las ideas progresis-
tas se sustentan en la convicción de una mejora del
ser humano lenta pero constante, pero esas ideas es-
tán cuestionadas por la realidad, de modo que es la
propia ideología fundamentada en el progreso la que
queda en duda, y de ahí, quizás, la honda crisis de las
socialdemocracias europeas. Los drones nos amena-
zan desde esa Unión Soviética que ha resucitado de
los libros de Historia Contemporánea como un zombi
de una fallida película de terror, y el personal reserva
plazas de hotel para las vacaciones veraniegas con
esa alegría impostada o no con la que en el período
de entreguerras del siglo XX se iba de fiesta en fiesta
a los salones rebosantes de glamour como los descri-
tos por Proust en sus novelas, solo que sin Proust.

La ministra Margarita Robles afirma que “no so-
mos conscientes del enorme peligro de guerra que
hay en este momento”. Y la primera ministra de Esto-
nia, Kaja Kallas, advierte de que “la duda es cuándo
empezará la próxima guerra”. Pero Pedro Sánchez re-
clama en Europa prudencia a los mandatarios sobre
esas advertencias. Así que unos y otros se parecen al
gran Miguel Mihura, que recomendaba a los recién
llegados: “En el periodismo, joven, unas veces toca
defender a la siderurgia contra la metalurgia, y otras
a la metalurgia contra la siderurgia”. Pero avanza-
mos a través del tablero que Putin y Netanyahu cu-
bren de niños muertos, de inocencia sangrada. Por-
que Putin puede ganar a Zelenski, Netanyahu exten-
der (ya lo está haciendo) el conflicto bélico a toda la
región, y Donald Trump regresar con sus gorrillas de
feriante a la presidencia de la Casa Blanca. La ame-
naza de guerra es real y quizás próxima, y los países
europeos se rearman como si estuviéramos en el Fri-
day de las bombas de racimo. Hay quien tiene miedo
a la guerra, sí, pero yo compro mis periódicos de pa-
pel cada día, y la noticia hoy es que el Real Madrid es
heroico semifinalista de Champions y que han elimi-
nado al querido Atleti. La vida, de momento, sigue
igual. ■

La guerra
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La escritura perpetua

SEVILLA. EFE

El Teatro Central de Sevi-
lla acogerá los días 26 y
27 de abril EXIT ABOVE
after the tempest, un es-

pectáculo con el que la funda-
dora de la mítica compañía Ro-
sas, Anne Teresa de Keersmae-
ker, retrocede en el tiempo para
llegar a las raíces del pop occi-
dental.

Estrenada en Bruselas en
2023, EXIT ABOVE after the
tempest recibió la ovación de
público y crítica a su paso por
el prestigioso Festival de Avi-
ñón y aterriza en España este
fin de semana sobre las tablas
del coliseo de la Cartuja, ha in-
formado en un comunicado la
Consejería de Cultura.

Después de Rain, Achter-
land, A Love Supreme, The
Goldberg Variations, BWV 988
o Mystery sonatas / for Rosa, la
reconocida coreógrafa y baila-
rina vuelve al Central con un
trabajo cuyo punto de partida
es la canción Walking Blues del
legendario cantante de blues
Robert Johnson, pero propone
además un viaje que se remon-
ta también hasta el más célebre
cantante-compositor clásico
del siglo XIX, Schubert, con la
canción Der Wamderer.

En 1980, después de estudiar
danza en la Escuela Mudra de
Bruselas y en la Escuela de Ar-
tes Tisch de Nueva York, Anne
Teresa De Keersmaeker creó
Asch, su primer trabajo coreo-
gráfico. Más tarde, en 1983, es-
tableció la compañía de danza
Rosas, mientras creaba la obra
Rosas danst Rosas.

Desde los comienzos, su co-

Vuelve con un
trabajo cuyo
punto de partida
es la canción
‘Walking Blues’
del legendario
cantante de blues
Robert Johnson

reografía se ha basado en una
exploración rigurosa y prolífi-
ca de la relación entre la danza
y la música.

La relación de la reconocida
bailarina con el Central se re-
monta a los comienzos de tea-
tro de la Expo, siendo su sala
grande uno de los lugares más
veces elegido para presentar
sus trabajos en España.

Asimismo, los mismos días
la sala B del Teatro Central aco-
gerá por primer vez un espectá-
culo de poesía y rap y en el que
Laura Sam y Juan Escribano
con La voz en contra presentan
una performance poética a tra-
vés del rap, que está entre lo
contemporáneo y lo urbano en
lo estético, y lo cultural y lo so-
cial, en lo ideológico. ■

Keersmaeker en el Central

Anne Teresa De Keersameker en ‘The Goldberg Variations’. YOUTUBE

CULTURA  Su coreografía se basa en explorar la relación entre la danza y la música

ESTRENO__El coliseo de la Cartuja acogerá los días 26 y 27 ‘EXIT ABOVE after
the tempest’, un espectáculo de la fundadora de la mítica compañía ‘Rosas’

HORIZONTALES.- Estrecho ubicado entre Europa y Asia.- 2:
Nombre de varón. Al revés, tabla de lavar (Pl).- 3:
Irrelevante, intrascendente (Fem Pl). Confusión y griterío
popular.- 4: Tablas gruesas. Al revés cadena de televisión
rusa.- 5: Exceso de autoestima. Al revés, taberna, cantina.-
6: Vástago. Detente.- 7: Mineral de composición y caracteres
semejantes a los del amianto. Al revés siglas del Servicio de
Información Toxicológica.- 8: Terminación verbal. Fuerte,
robusto.- 9: Inundasen.- 10: Alce. Alimento que se toma para
subsistir.- 11: Día en que, por disposición legal, no se traba-
ja. Emprender algo con audacia.

VERTICALES.- 1: Sensación desagradable que se experimen-
ta en los dientes y encías al comer sustancias agrias o acer-
bas (Pl). Al revés, nota musical.- 2: Aulagas. Ciudad medie-
val armenia en ruinas, ubicada en la actual Turquía.- 3:
Ostentoso, llamativo.- 4: Al revés, confundid. Ligeras, vapo-
rosas.- 5: Tostaos.- 6: Símbolo químico del estaño. Al revés,
separa, retira.- 7: Prefijo que denota separación.
Preposición. Al revés, limpio, adecento.- 8: Al revés, adjeti-
vo concerniente al ramo de correos. Carnada.- 9: Órgano de
la vista en el ser humano y en los animales. Al revés, sunís.-
10: Libro de coro que contiene solo los salmos. Nota musi-
cal.- 11: Baños de aguas minerales calientes. Locución pre-
posicional Por causa de.

HORIZONTALES.- 1: Dardanelos.- 2: Elías.
sajaT.- 3: Nimias. Tole.- 4: Tablones. TR.- 5:
Ego. nóseM.- 6: Rama. Para.- 7: Asbesto. TIS.-
8: Ar. Recio.- 9: Anegasen.- 10: Anta.
Pábulo.- 11: Fiesta. Osar.

VERTICALES.- 1: Denteras. aF.- 2: Aliagas.
Aní.- 3: Rimbombante.- 4: daiL. Aéreas.- 5:
Asaos.- 6: Sn. atrapA.- 7: Es. En. oesA.- 8:
latsoP. Cebo.- 9: Ojo. satinuS.- 10: Salterio.
La.- 11: Termas. Mor.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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